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4 ATA N.o 10 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE DO CENTRO
TECNOLOGICO

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Unidade do Centro
Tecnológico, realizada no dia 17 de outubro de 2018, às 14
horas, no auditório do prédio "Reitor Caspar Erich Stemmer"
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Aos dezassete dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas, no
auditório do prédio Reitor Caspar Erich Stemmer, reuniram-se os membros do Conselho do
Centro Tecnológico (CTC) da UFSC, convocados por meio do Edital n.'
l0/2018/CONSELHO/CTC, com a presença dos conselheiros Ariovaldo Bolzan, Artur Santa
Catarina, Eduardo Camponoara, Elder Rizzon Santos, José Leomar Todesco, Márcio Cherem
Schneider, Paulo Belli Filho, Sérgio Luiz Gargioni, Wellington Longuini Repette, Cristian
Koliver, Débora de Oliveira, Jean Vianei Leite, Jeíferson Luiz Brum Marquês, Leandro Buss
Becker, Luciana Rohde, Marina Bouzon, Pablo Heleno Sezerino, Antonio Carlos Mariani,
Soraya Nór, Bartolomeu Ferreira Uchoa Filho, Cíntia Soares, Michele Fossati, Guilhemte Mlariz
de Oliveira Baça, Jonny Carlos da Silva, José Luís Almada Güntzel, Luis Alberto Gomez,
Sandra Resina Salvador Feneira, Wemer Kraus Jr., Márcio Holsbach Costa, William Gerson
Manas, Akkauam Pallaoro dos Santos, Bruno Manteufel, Eduardo Vieira Marfins, Leonardo de
Oliveira da Silva, Ranieri Schroeder Althoff. Gabriela Simão de Myron Cardoso e Alberto Besen
Borgas, sob a Presidência do Prof. Edson Roberto De Pieri, Diretor do Centro Tecnológico e
Vice-Presidência do Prof. Sérvio Peters, Vice-Diretor do CTC. Havendo número legal, a
Presidência cumprimentou a todos e deu início à sessão, justinlcando a ausência dos conselheiros
Antonio Cezar Bomia, Cardos Eruique Nifío Bohórquez, Daniel Mastins, Dante Luiz Juliatto,
Gertrudes Aparecida Dandolini, Hans Michael van Bellen, Lucila Mana de Souza Campos,
Mana Eliza Nagel Hassemer, Rodrigo Gonçalves dos Santos, Samuel Steiner dos Santos e
Thiago José dos Santos. Em seguida, o Presidente anunciou a nova chefia do Departamento de
Engenharia Mecânica (EMC), professores Sérvio Luiz Gargioni e Louro Cesar Nicolazzi, Chefe
e Subchefe, respectivamente, do EMC e o novo conselheiro discente Bruno Manteufel, dando .â
boas-vindas aos novos membros que estavam presentes na sessão. Na sequência, o Presidente .ll/
solicitou a inclusão do seguinte item: Indicação de Subcoordenador(a) de Pesquisa do Centro I'l
Tecnológico. Em votação, a inclusão foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo passou-se ao (J
primeiro item da pauta: 1. Apreciação e aprovação da ata da Sessão Ordinária do Conselho
de Unidade do Centro Tecnológico de 15 de agosto de 2018. Em votação, o documento foi (\ ,l
aprovado por .unanimidade. 2. Apreciação e aprovação da ata da Sessão Ordinária dlb:jl8''
Conselho de Unidade do Centro Tecnológico de 5 de setembro de 2018. Em votação, o Íln
documento foi aprovado por unanimidade. 3. Apreciação e homologação da ata da Sessão v
Ordinária da Câmara de Administração do Centro Tecnológico de 28 de setembro de 20]8.
Em votação, o documento foi homologado por unanimidade. 4. Homologação de aprovações ad:g:;
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rl áereizdlzm: a) Planejamento e Acompanhamento de Atividades Docentes -- PAAD do
Centro Tecnológico. O Presidente falou sobre o volume de carga administrativa dos docentes do
CTC que, em média, têm suas cargas de aulas na graduação equivalentes a média de carga
administrativa. Lembrou que o CTC tem quase 1 00 laboratórios e que coordenadores de cursos
de graduação e de pós-graduação acabam assumindo também representações em órgãos
deliberativos centrais. Em votação, a aprovação ad re:Áe/"endum foi homologada por
unanimidade. b) Processo n.' 23080.045826/2018-98. Afastamento do país para realização de
pós-doutorado na C/niveril/é de Z,imoges (Limoges, França), para o período 1/11/2018 a
31/10/2019, de Dachamir Hotza (EQA). Em votação, a aprovação ad réiÁere/zdzzm, favorável à
solicitação do requerente, foi homologada por unanimidade. c) Processo n.'
23080.050791/2018-17. Afastamento do país para realização de pós-doutorado na ZI/n/verti/d/
Z?recue/z (Bremen, Alemanha), para o período 1/1 1/201 8 a 30/4/201 9, de Marco di Luccio (EQA).
Em votação, a aprovação ad reÁerendz/m, favorável à solicitação do requerente, foi homologada
por unanimidade. d) Resultado da Chamada Pública n.' 01/2018 de Redistribuição da
carreira de Professor do Magistério Superior, para a vaga no Campo de Conhecimento de
Engenharia Biomédica, do Departamento de Engenharia Elétrica e Eletrânica (EEL).
Processos n.': 23080.050865/2018-15 -- Cesar Ramos Rodrigues; 23080.053712/2018-11
Rosevaldo de Oliveira; 23080.052113/2018-81 Alessandro Beda; 23080.053925/2018-43
Anibal Cotrina Atendo; 23080.05 1245/201 8-95 Cristhiane Gonçalves; e 23080.052377/201 8-
34 -- Juliana Almansa Malagoli. O Presidente fez histórico acerca da vaga em questão e procedeu
à leitura do parecer da Comissão do EEL, responsável pela avaliação dos candidatos, que
apontava os dois candidatos que tiveram seus perfis aprovados: Cesar Ramos Rodrigues, em
primeiro lugar e Alessandro Boda, em segundo lugar, bem como síntese de seus currículos. O
conselheiro Prof. Márcio Cherem Schneider, Chefe do EEL, falou sobre a composição da
Comissão e sua qualificação e experiência para a análise dos candidatos. Em votação, a
aprovação ad /"(:Áerendum, favorável ao resultado da Chamada Pública n.' 01/2018, foi
homologada por unanimidade. e) Processo n.' 23080.020595/2018-18. Recurso da Prova Escrita
do Concurso Público para Professor Adjunto, Nível A, Dedicação Exclusiva (DE), do
Departamento de Engenharia Sanitária e Ambiental, no Campo de Conhecimento
Hidráulica/Instalações Hidráulico-Sanitárias, de que trata o Processo n.' 23080.020595/20 1 8- 18
(Edital n.' 053/201 8/DDP), impetrado pela candidata Simone Malutta. O Presidente procedeu à
leitura da resposta da Banca Examinadora, bem como de seu despacho decisório como
Presidente do Conselho da Unidade. O Conselheiro Prof. Paulo Belli Filho solicitou a palavra e
disse que não houve candidatos aprovados no concurso público. Em votação, a aprovação ad
/"(:Acre/zdz/m, contrária ao pedido de recurso de Simone Malutta, foi homologada por
unanimidade. f) Processo n.' 23080.016924/2018-18. Assunto: Recurso da Prova Escrita do
Concurso Público para Professor Adjunto, Nível A, Dedicação Exclusiva (DE), do Departamento
de Engenharia Mecânica, no Campo de Conhecimento Elementos de Máquinas/Fundamentos
Gerais de Projetos de Máquinas, de que trata o Processo n.' 23080.01 6924/2018-18 (Edital n.'
053/201 8/DDP), impetrado por Fabrício Badalotti Brandão. O Presidente procedeu à leitura da
resposta da Banca Examinadora, bem como de seu despacho decisório como Presidente do
Conselho da Unidade. Em votação, a aprovação ad rc:Áe/"e/zdum, contrária ao pedido de recurso
de Fabrício Badalotti Brandão, foi homologada por unanimidade. g) Processo n.'
23080.019035/2018-1 1. Assunto: Recurso da Prova Escrita do Concurso Público para Professor
Adjunto, Nível A, Dedicação Exclusiva (DE), do Departamento de Engenharia Civil, no Campo
de Conhecimento Construção Civil/Instalações Prediais, de que trata o Processo n.'
23080.019035/2018-11 (Edital n.' 053/2018/DDP), impetrado por Vinicius Masquetti dK
Conceição. O Presidente procedeu à leitura da resposta da Banca Examinadora, bem como de
seu despacho decisório como Presidente do Conselho da Unidade. Em votação, a aprovação ad
r( Áerendz/m, contrária ao pedido de recurso de Vinicius Masquetti da Concepção, foi homologada

por unanimidade. h) Processo n.' 2P080.020595/2018-18. Assunto: Recurso da Prova Escrita do<
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Concurso Público para Professor Adjunto, Nível A, Dedicação Exclusiva (DE), do Departamento
de Engenharia Civil, no Campo de Conhecimento Mecânica das Estruturas, de que trata o
Processo n.' 23080.0201 14/2018-66 (Edital n.' 053/201 8/DDP), impetrado por Mauren Aurich.
O Presidente procedeu à leitura da resposta da Banca Examinadora, bem como de seu despacho
decisório como Presidente do Conselho da Unidade. Em votação, a aprovação ad r( Áerendum,
contrária ao pedido de recurso de Mauren Aurich, foi homologada por unanimidade. 5.
Apreciação e aprovação dos resultados dos nove concursos do Centro Tecnológico
constantes no item 1.4.10 do Edital n.' 053/2018/DDP (Retificado pelos Editais n.' 056, 060
e 061/2018/DDP). O Presidente procedeu à leitura de infomtações contidas nos relatórios Hlnais
dos seguintes concursos públicos: 1.4.10.1 Departamento de Engenharia Civil: 1.4.10.1.1
Campo de Conhecimento: Construção Civil/Instalações Prediais (Processo n.'
23080.019035/2018-11); 1.4.10.1.2 Campo de Conhecimento: Engenharia
Civil/Geodésia/Cartograíla/ Fotogrametria/Sensoriamento Remoto (Processo n.'
23080.019038/201 8-46); 1 .4.10. 1 .3 Campo de Conhecimento: Estruturas de Concreto (Processo
n.' 23080.020100/2018-42); 1.4.10.1.4 Campo de Conhecimento: Mecânicas das Estruturas
(Processo n.' 23080.0201 14/2018-66); 1.4.10.2 Departamento de Engenharia de Produção e
Sistemas: 1.4.10.2.1 Campo de Conhecimento: Engenharia Económica (Processo n.'
23080.020531/2018-17); 1.4.10.3 Departamento de Engenharia Elétrica e Eletrânica:
1.4.10.3.1 Campo de Conhecimento: Sistemas Elétricos de Potência (Processo n.'
23080.019333/2018-01); 1.4.10.3.2 Campo de Conhecimento: Sistemas de Telecomunicações
(Processo n.' 23080.019440/2018-21); 1.4.10.4 Departamento de Engenharia Mecânica:
1 .4.10.4.1 Campo de Conhecimento: Elementos de Máquinas/Fundamentos Gerais de Projetos
de Máquinas (Processo n.' 23080.016924/201 8-18); 1.4.10.5 Departamento de Engenharia
Sanitária e Ambiental: 1 .4.10.5. 1 Campo de Conhecimento: Hidráulica/Instalações Hidráulico-
Sanitárias (Processo n.' 23080.020595/201 8-1 8). Em votação, os resultados dos nove concursos
do Centro Tecnológico constantes no item 1 .4.10 do Edital n.' 053/201 8/DDP foram aprovados
por unanimidade. O Presidente reiterou que, dos nove concursos públicos, quatro não tiveram
candidatos aprovados. Disse, ainda, que, devido à Lei n.' 9.507/97 (Lei Eleitoral), a UFSC só
poderá iniciar as nomeações dos candidatos a partir de 28/1/201 9. Na sequência, houve discussão
acerca dos prazos e procedimentos quanto aos recursos do resultado preliminar. 6. Processo n.'
23080.054200/2018-72. Apreciação do parecer do relator, Conselheiro Jonny Carlos da Silvo,
acerca do pedido de reconsideração quanto à negativa de prorrogação de prazo para defesa de
tese no Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Produção (PPGEP) de Silvana Toriani
Dutra. O Presidente passou à palavra ao relator, que procedeu à leitura de seu parecer. Em
discussão, a conselheira Marina Bouzon questionou ao relator acerca da existência de pontuação
mínima para a defesa. O relator informou que a requerente submeteu artigo recentemente. Houve
a manifestação de diversos conselheiros, que disseram concordar com o parecer do relator,
quando fala sobre a questão dos prazos para a conclusão do doutorado, por entenderem que
quem precisa trabalhar e não consegue se dedicar integralmente ao doutorado deveria ter prazos
diferenciados, e, ainda, que situações (questões de saúde) como as que a requerente passou não
são previsíveis e/ou desdadas. Houve, também, a manifestação de conselheiros de apoio à
decisão do Colegiado (negativa ao pedido da requerente), visto que a requerente tem direito a
pleitear o pedido de prorrogação, mas o colegiado é quem decide. No uso da palavra, o relator /l
reiterou que a requerente pautou seu pedido dentro das normas (iniciou o processo em julho, l/
dentro do prazo), visto que o trancamento não é computado no período para conclusão do curso e Ü
que não é necessário apresentar justificativa quando do pedido de trancamento. Em votação, o '
parecer do relator, favorável à prorrogação de prazo de seis meses para a defesa da tese, foi::}.\T-''
aprovado por maioria. 7. Indicação de representante suplente do Centro Tecnológico na Õ'
Câmara de Graduação da UFSC. O Presidente informou que a Direção do Centro Tecnológico '
recebeu documento informando que os representantes suplentes devem ser coordenadores de
cursos de graduação, assim como os representantes titulares. O conselheiro Prof. Jean Vianei2;á.:
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Leite, Coordenador do Curso de Graduação em Engenharia Elétrica, se dispôs a ocupar a função
e foi indicado por aclamação. 8. Indicação de Subcoordenador(a) de Pesquisa do Centro
Tecnológico. Foi indicado, por aclamação, o Prof. Evandro Fiorin, docente do Departamento de
Arquitetura e Urbanismo (ARQ) como Subcoordenador de Pesquisa do CTC. Na sequência, o
Presidente passou a palavra à conselheira discente Gabriela Simão de Myron Cardoso, que falou
sobre a baixa adesão dos alunos às semanas acadêmicas. A discente solicitou que os colegiados
dos cursos abram espaço para a discussão acerca da temática e que sejam evitadas as aplicações
de provas durante a realização de semanas acadêmicas. A conselheira Luciana Rohde,
representante do CTC na Câmara de Graduação, disse que está acontecendo no âmbito da
referida Câmara, discussão sobre possibilidade de criação da Semana Acadêmica da UFSC, com
inclusão do evento no calendário letivo da Instituição, a partir de 2020. Foram mencionadas
pelos conselheiros as seguintes possibilidades: que as semanas acadêmicas dos cursos do CTC
sejam unificadas; que sejam realizadas na mesma semana da SEPEX; que os docentes
redirecionem as suas aulas para atividades da semana, dentre outros. O conselheiro discente
Ranieri Schroeder Althoff atentou para o fato de que a UFSC não dispõe de espaço físico e
õnibus para visitas técnicas, por exemplo, caso muitas semanas académicas sejam realizadas ao
mesmo tempo. A conselheira Gabriela Simão de Myron Cardoso lembrou que muitas semanas
académicas já recolhem presença, pois são emitidos certificados para as palestras. Em conclusão,
o Presidente falou sobre o período de realização da SEPEX, que ocorre depois do encerramento
da inscrição para o Vestibular da UFSC e mencionou que seria interessante que o período de
inscrição para ao Vestibular seja estendido, visto que várias escolas visitam a UFSC durante o
evento. 8. Informes gerais. O Presidente deu os seguintes infomles: a) Ranking Universitário
Folha 2018: foram apresentados dados da última avaliação e histórico da UFSC e dos cursos do
Centro Tecnológico nas últimas avaliações; b) Financeiro: há dificuldades na compra de
materiais de informática, pois se está aguardando licitação via Superintendência de Govemança
Eletrõnica e Tecnologia da Infomlação e Comunicação - SeTIC. Foram apresentados os
montantes de recursos de projetos dos Departamentos do CTC (Fonte 8250), bem como
prioridades na utilização de recursos financeiros: obras no ECV; cobertura do ARQ (inHlltrações)
e cobertura do Prédio B do EMC; Elevador do ENS e do EPS; sistema do prédio do EQA;
reforma de auditórios (Teixeirão: acessibilidade e acústica - DPAE está orçando); readequação
rede elétrica bloco de madeira ARQ (risco de choque elétrico); reforma do LllCT (móveis novos
e reestruturação dos equipamentos); refom)a hidráulica dos esgotos banheiros Bloco E; projeto
de ampliação do CTC (4', ou 4' e 5', andares via estrutura /ig/zr s/ea/./game). O Presidente
informou que não há recursos para a realização de todas as obras e melhorias mencionadas, mas
que existe previsão de suplementação de R$ 380 milhões do Ministério da Educação para as
universidades; c) Curricularização da Extensão: existe minuta com novas diretrizes aprovadas
no Conselho Nacional de Educação, elaborada no Fórum de Pró-reitores de Extensão. Não houve
integração com a graduação quando da elaboração da Minuta. Na UFSC, existe comissão mista
(PROEX e PROGRAD), presidida pela Prof.' Carmen Muller (CCA). Haverá reunião no CTC no
dia 19/11, 15h00min, em local a ser definido; d) Servidores Técnico-Administrativos em
Educação (STAEs): foram informados os setores que receberam novos STAEs nos últimos
meses. Deverá ser realizado novo concurso para STAE em fevereiro de 2019; e) Auditoria da .a
AUDln/UFSC quanto aos cursos de graduação: a AUDln analisou, por amostragem, cinco ly
cursos da UFSC. Do CTC, foi sorteado o Curso de Graduação em Engenharia Elétrica. Dentre as /4
constatações/recomendações, estão: 1 . Divulgar em suas páginas informações relativas aos l,/i
quadros de horários das disciplinas; 2. Faltam em algumas disciplinas o conteúdo programático /
no Plano de Ensino; 3. Ausência de Cronograma de algumas disciplinas no Plano de Ensino; 4-..:::~t'J
Ausência de procedimentos de avaliação em algumas disciplinas no Plano de Ensino; 5. ÕU
Ausência de informações referentes à metodologia a ser aplicada em sala de aula; 6. Não envio à '
AUDIN do Relatório Individual de Atividades (RIA) (Resolução CEPE/9531 de agosto de
1 995). O Presidente ressaltou a necessidade df que a UFSC atualize diversas de suas legislaçõesl::p8-''

a

E
6

V

#

180
181
182
183
184

L.l

)



186
187
188
189
190
191
192
193

mas, enquanto não são revistas, devem ser cumpridas as vigentes. O Vice-Presidente convidou
aos conselheiros para os seguintes eventos: Evento de Integração entre o Centro Tecnológico, o
Centro de Ciência Agrárias e a FEESC; Pa]estra ]nstituciona] do CRER para fomlandos; Palestra
"Princípios básicos de design para materiais para aula" e informou que mais infomlações acerca
dos eventos poderiam ser obtidas por meio do Site do CTC. Ato contínuo, a Presidência retomou
a palavra e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, eu, Stefani de Souza, Secretária-
executiva, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e demais
Conselheiros. Florjanópolis, 1 7 de outubrode 2018

a
M

r

b
t-

t


